

Protokoll zur Sitzung vom 26.01.2022

Anwesende FSR-Mitglieder: Sönke, Milena, Lukas, Jan-Marco, Basti, Kyra(ab 18.24)

Assoziierte: Pauleo, Oskar, Nele, Sophia, Amelie

Entschuldigt: Zoë, Hans, Moritz I., Ben (Stv.)

Gäste:

Leitung: Sophia

Protokollierende: Milena, Sönke, Oskar

Abstimmungen: Dafür/Dagegen/Enthaltung

Beginn der Sitzung um 18:01 Uhr

Heutige Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (18:01 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (18:04 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (18:05 Uhr)
- TOP 3: Finanzbeschlüsse (18:05Uhr)
- TOP 4: Post und Mails (18:06 Uhr)
- TOP 5: Organisatorisches (18:11 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (18:11 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (18:26 Uhr)
- TOP 8: Sonstiges (18:29 Uhr)
- TOP 9: Feedback zur Sitzung (18:31 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

- Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 03.02.2022 um 18:00 Uhr online auf Discord statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 20.01.2022

- Protokollierende: Moritz, Sönke, Zoë
- Wir nehmen das Protokoll im Konsens an.

TOP 2: Alte Aufgaben

Transponder

- Sönke hat die Transponder bestellt.

TOP 3: Finanzbeschlüsse

Es sind 5 gewählte Mitglieder anwesend. Damit sind wir nicht beschlussfähig.

* Es gibt keine Finanzanträge.

TOP 4: Post und Mails

Post

Physik-Institut

- Wir haben einen Brief bekommen mit der Aufforderung/dem Wunsch Plakate aufzuhängen.
- Die Plakate (3 Stück) liegen im Forum auf dem Tisch.
- Hängen wir im Physikgebäude auf.

Mathematik-Institut

- Wer hat nachgesehen?
- natürlich nicht

Mails

21.01. "Frage zu Klausuren"

- Machen wir so ein Q and A Event für Erstis zu Klausuren?
- Wird vertagt.

21.01 "Evaluationswoche der Mathematik und Physik"

- Müssen wir darauf noch reagieren?
- Hans hat sich schon mit denen in Kontakt gesetzt

24.01.2022 "UN-Tag Women in Science am 11.2.2022"

- Weiterleiten? Auf Discord teilen und in die Rundmail.
- Dasselbe kam auch noch von Feldi.
- Lisa und Kyra machen da nen Vortrag

24.01.2022 "Studienkommission - Master Physik"

- Müssen wir da was machen? Statusbericht wäre vielleicht gut.

24.01.2022 "Karrierechancen für Studierende und Absolventen"

- Werbung für virtual career day von Jobvektor, einer eher wirtschaftlich orientierten Organisation.
- Weiterleiten? Auf Discord teilen, nicht in die Rundmail.

25.01.2022 "Fakultätspreis für herausragende (Online-)Lehre | Ablauf und Mitarbeit"

- Social Media Team stellt Aufruf auf Instagram.
- Bitte auch in die Rundmail.

26.01.2022 "UN-Tag Women in Science"

- Weiterleiten? Auf Discord teilen. Siehe Mail vom 24.01.

26.01.2022 "Freiraum 2022 - Ausschreibung der Stiftung Innovation in der Hochschullehre"

- Nicht unbedingt relevant für uns.
- Zur Kenntnis genommen.

TOP 5: Organisatorisches

- Derzeit nichts zu organisieren.

TOP 6: Hochschulpolitik

StuKo Physik vom 25.01.22

- Vorläufiges Protokoll der Studienkommission Physik gibt es hier: [https://padup.uni-potsdam.de/index.php?name=g.2XPPaC4O42m9pJcE\\$a.oKmPVZHAhaxut7KM.stuko_25.1.22_kopie](https://padup.uni-potsdam.de/index.php?name=g.2XPPaC4O42m9pJcE$a.oKmPVZHAhaxut7KM.stuko_25.1.22_kopie)
- Themen: Akkreditierung Physik-Bachelor,
- Akademische Grundkompetenzen sollen Teil des Bachelor-Studiums werden (u.a. Wissenschaftsethik).
- Anforderung „Vorrechnen“ soll in Modulbeschreibung aufgenommen werden. Noch nicht klar ob „einmalig“ oder „zweimalig“.
- Geplant ist „Monitoring“, in welchem Semester viele Studierende das Studium abbrechen. Sönkes Projekt.
- Bargheers Erklärung zu Wahlmöglichkeiten im 5./6. Semester soll von Studis erweitert werden.
- Im Master sollen manche Pflicht- zu Wahlpflichtmodulen werden bzw. die Modulbeschreibungen sollen angepasst werden. Wird bei der nächsten StuKo weiter diskutiert.

VeFa vom 20.01.22

Coronaupdates von AStA und Co.

- Aushänge an den Mensen, dass der Zugang nur Hochschulangehörigen gestattet ist
- Probleme mit Wechsel bzw. Umsetzung von Hybrid/Onlinelehre → Keine Bestrebungen von der Uni-Leitung Regelungen konsequent einzuführen/durchzusetzen → stattdessen sollen die FSRs und anderer Interessensgruppen Dekanats und Fakultäts-interne Lösungen finden (=zum Fakultätsrat gehen und sagen, dass der mal machen soll)
- Im Sommer soll mehrheitlich auf Präsenz gesetzt werden, der AStA bemüht sich von Anfang an bei der Planung dabei zu sein, da wenn das Lehre-Konzept erstmal besprochen und beschlossen wurde nicht mehr viel verändert werden kann
- Umfrage des FZS zum Corona-Semester:
<https://www.fzs.de/2022/01/19/studieren-unter-hoehstem-druck-umfrage-mit-ueber-7-500-teilnehmenden-fzs-schliesst-schlussfolgerungen/>
- Erneute Verlängerung der Regelstudienzeit (für Bafög und die richtige Regelstudienzeit) fürs Wintersemester 2021/22
- Verlängerung der Wohndauer (am Campus Griebnitzsee) macht Probleme

SemTix

- Verweis auf die Mails die alles super erklären
- 200€ fürs Ticket und eine weitere Erhöhung fürs WiSe 22/23 die die SemTix-Gruppe natürlich weiter verhandelt
- Rückmeldungsmail mit den neuen Preisen fürs Semesterticket soll am 24.01. kommen (kam)

Finanzbeschluss für Briefwahlunterlagen der FSR-Wahlen

- Angenommen, ab jetzt (für dieses Haushaltsjahr) gibt es eine Kostenübernahme von Seiten der VeFa für Briefumschläge und Briefmarken

Für Auslandsaufenthalte benötigte Leistungsübersichten

- bisher nur auf Deutsch erhältlich
- Bitte die Leistungsübersicht in PULS auch auf Englisch anzubieten
- (mehr ein Herantragen an die VeFa, aber ich fand das unterstützenswert, vllt kann man da als FSR auch irgendwas machen oder so) Ideenwerkstatt: Impulsfragen im FSR besprechen
- Fragen in der nächsten FSR-Sitzung besprechen und dann die Antworten in der nächsten VeFa-Sitzung teilen
- Sönke bespricht das mal mit der LSK

Kyra betritt die Sitzung um 18:24

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

- Danke an Sophia, die sich mit Neher in Kontakt gesetzt hat, für die Dozentenvorstellung. Könnte sich bitte noch mit anderen in Kontakt gesetzt werden, damit wir Materialien haben ?

Fakultätspreis

- Haben den Hinweis von Sönke für Social Media gesehen, wird gepostet
- Es sollte eine Information über die Rundmail geben, dass wir gerne neue Nominierungen erhalten.

TOP 8: Sonstiges

- Bitte von Julian: An alle die mal ein Pad erstellt haben: Wenn dieses pad nicht mehr benötigt wird (alte Pads von FSR Sitzungen), dann diese bitte löschen. Die Liste an teilnehmenden Pads wird sonst so unendlich lang.
- Es sei denn jemand weiß wie ich die aus der Liste streichen kann. Das geht nicht :)
- Milena löscht ein paar (die ältesten) von denen, die sie erstellt hat.

TOP 9: Feedback zur Sitzung

- Schön kurz :) Kurze Sitzungen sind toll! +1
- Danke an Sophia für die zielstrebige Sitzungsleitung.

Ende der Sitzung um 18:32 Uhr

fsr sitzung protokoll

From:
<http://fsr.physik.uni-potsdam.de/> - **Fachschaft Mathe / Physik**

Permanent link:
<http://fsr.physik.uni-potsdam.de/doku.php?id=fsr:protokolle:20220126>

Last update: **26.01.2022 19:21**

